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FECHA:                                               miércoles 11 de mayo de 2022  
HORA DE INICIACIÓN:                      9:00 a.m.  
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SECRETARIO                                     Carlos Arturo Duarte Cuadros 
 
 

ORDEN DEL DÍA 
 

 
1. REGISTRO ELECTRÓNICO DE CONCEJALES Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM.  
 
2. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.  
  
3.LECTURA Y APROBACIÓN DE PROPOSICIONES. 
  
4.CITACIÓN DEBATE DE CONTROL POLÍTICO. 
 

Continuación debate en desarrollo de la Proposición No. 082 aprobada el 15 de 
febrero de 2022 en la comisión segunda de Gobierno y trasladada a Secretaría 
General el 24 de marzo de 2022. 
 
Tema: Monitoreo y seguimiento a la plataforma BOGDATA  

  
Citantes: Bancada partido Liberal Colombiano. Honorables concejales María 

Victoria Vargas Silva, German Augusto García Maya.  

  
Citados: Juan Mauricio Ramírez Cortés, Secretario Distrital de Hacienda; Álvaro 

José Rengifo Campo, Gerente General de Transmilenio S.A.; José Enrique García 

Suárez, Contralor Distrital (E); Julián Enrique Pinilla Malagón, Personero Distrital.   

  
Invitados: Ramón Eduardo Villamizar Maldonado, Veedor Distrital (E) 

 

5. COMUNICACIONES Y VARIOS  
  

Trámite de impedimentos y recusaciones. 
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Suscrita: Samir José Abisambra Vesga (Presidente); Carlos Arturo Duarte Cuadros 
(Secretario General de Organismo de Control Político).  
 

DESARROLLO. 
 
El Presidente H. Concejal Samir José Abisambra Vesga, da inicio a la Sesión Plenaria. 
 
1. REGISTRO ELECTRÓNICO DE CONCEJALES Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 

 

Siendo las 9:00 AM del día 11 de mayo del 2022, damos inicio a la Sesión Plenaria. 
 

Responden el llamado a lista los Honorables Concejales: DIANA MARCELA DIAGO 
GUAQUETA, MARÍA CLARA NAME RAMÍREZ, LUZ MARINA GORDILLO 
SALINAS, DORA LUCÍA BASTIDAS UBATÉ, FABIÁN ANDRÉS PUENTES 
SIERRA, JUAN JAVIER BAENA MERLANO, HUMBERTO RAFAEL AMIN 
MARTELO, JAVIER ALEJANDRO OSPINA RODRÍGUEZ, PEDRO JULIÁN 
LÓPEZ SIERRA, LIBARDO ASPRILLA LARA, MARÍA VICTORIA VARGAS SILVA, 
MARCO FIDEL ACOSTA RICO, SAMIR JOSÉ ABISAMBRA VESGA, SAMUEL 
BENJAMIN ARRIETA BUELVAS, CELIO NIEVES HERRERA, ÁLVARO 
ACEVEDO LEGUIZAMÓN, ROLANDO ALBERTO GONZÁLEZ GARCÍA, HEIDY 
LORENA SÁNCHEZ BARRETO, LUIS CARLOS LEAL ANGARITA, MARISOL 
GÓMEZ GIRALDO, JULIÁN ESPINOSA ORTIZ, ANA TERESA BERNAL 
MONTAÑEZ, EDWARD ANÍBAL ARIAS RUBIO, ATI QUIGUA IZQUIERDO, 
GERMÁN AUGUSTO GARCÍA MAYA, MARTÍN RIVERA ALZATE, ANDRÉS 
DARIO ONZAGA NIÑO, LUZ MARINA GORDILLO SALINAS, NELSON ENRIQUE 
CUBIDES SALAZAR, VENUS ALBEIRO SILVA GÓMEZ, ARMANDO GUTIÉRREZ 
GONZÁLEZ, JORGE LUIS COLMENARES ESCOBAR, DIEGO GUILLERMO 
LASERNA ARIAS, MARÍA FERNANDA ROJAS MANTILLA, CÉSAR ALFONSO 
GARCÍA VARGAS, ÁLVARO JOSÉ ARGOTE MUÑOZ, y JULIÁN DAVID 
RODRÍGUEZ SASTOQUE,  
 
El Secretario procede a leer las excusas de los H. Concejales DIEGO ANDRÉS 
CANCINO MARTÍNEZ, GLORIA ELSY DÍAZ MARTÍNEZ, MARÍA SUSANA 
MUHAMAD GONZÁLEZ, MANUEL JOSÉ SARMIENTO ARGUELLO, RUBÉN 
DARÍO TORRADO PACHECO. 
 
El Secretario General informa que se registraron cuarenta y cinco (45) H. 

Concejales conformando quórum decisorio. 

 

El Presidente ordena al Secretario poner en consideración de la plenaria el cambio 

del orden del día sustitutiva, el Secretario General informa que por el sí 6 votos y 

por el No 22 votos, el Secretario informa que se mantiene el orden del día tal como 

se leyó. 
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2. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.  
 

El Presidente somete a consideración de la plenaria el orden del día, el Secretario 
General informa que ha sido aprobado el orden del día con 28 votos, siendo las 
9:59 minutos del día de hoy 11 de mayo del 2022. 

 

 3.LECTURA Y APROBACIÓN DE PROPOSICIONES.  

 

El Presidente informa que hoy no se aprueban proposiciones. 

 
4.CITACIÓN DEBATE DE CONTROL POLÍTICO. 
 
Continuación debate en desarrollo de la Proposición No. 082 aprobada el 15 de 
febrero de 2022 en la comisión segunda de Gobierno y trasladada a Secretaría 
General el 24 de marzo de 2022. 
 
Tema: Monitoreo y seguimiento a la plataforma BOGDATA. 
 
El Presidente le da el uso de la palabra al H.CARLOS ALBERTO CARRILLO 
ARENAS: Lo que tengo que decir es importante colegas, y a nosotros nos eligen 
es para defender los derechos de la ciudadanía, y también para hacer control a los 
posibles detrimentos patrimoniales que se den en una administración, pero lo que 
está pasando con  BOGDATA es muy importante, quiero agradecerle a la Concejal 
Maria Victoria Vargas por traer este a este debate a la plenaria, porque creo que 
es algo que nos compete a todos, uno ve demasiadas cillas vacías, yo desde que 
me posesioné como Concejal de Bogotá he venido hablando de este tema, esto 
no es nuevo, yo dije que BOGDATA iba a generar traumatismo, un contrato que 
debía culminarse el 31 de diciembre del 2019, y sigue a 2022 en ejecución.         
  
El Presidente le da el uso de la palabra al H. Concejal EMEL ROJAS CASTILLO: 
Primero, el debate de la colega Maria Victoria se ha hecho con las cifras de forma 
técnica, sin embargo, Secretario usted da esta información  como si todo estuviera 
perfecto, pero no está perfecto todo, aquí todas las denuncias que recibimos todos 
los Concejales, el contrato tiene un problema afecto la confianza de una cultura 
tributaria en Bogotá, ahora la ciudadanía está afectada con este problema en la 
página que está fallando para el pago de las facturas, este contrato tiene un 
problema  hay que reconocerlo. 
 
El Presidente le da el uso de la palabra al H. Concejal FABIÁN ANDRÉS 
PUENTES SIERRA: Yo quiero felicitar a la Concejal María Victoria, este es un 
debate muy oportuno, y que nosotros le podamos hacer un seguimiento a todo lo 
que es esta plataforma BOGDATA, y dentro de lo cual quiero mencionar este 
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sistema es una solución tecnológica porque lo estamos viendo, pero lo que hemos 
visto es que esta nueva plataforma ha sido todo lo contrario. 
 
El Presidente le da el uso de la palabra al H. Concejal HUMBERTO RAFAEL 
AMÍN MARTELO: Voy a ser muy breve, yo creo que los colegas han dejado claro 
todo lo que ha sucedido acá, se habló de las adiciones, de las prórrogas, todo esto 
lo tenemos muy claro, aquí es muy importante que la ciudadanía pueda concluir, 
que el sistemas para el pago de los impuestos de Bogotá no funcionan, eso es 
una realidad señor Secretario, aquí hemos recibido una cantidad de quejas de la 
ciudadanía, yo tengo entendido que desde que se implementó BOGDATA, todas 
las nóminas han presentado errores, inclusive  han tenido que hacer cálculos 
manuales.  
 
El Presidente le da el uso de la palabra al H. Concejal MARTÍN RIVERA ALZATE: 
Pagar impuesto es construir ciudadanía, es construir confianza, y de ahí esos 
mensajes que hemos recibido como poder pagar, es darle respeto a esa cultura 
que en Bogotá construimos, ya la colega María Victoria lo ha dicho todo en su 
intervención. 
 
El Presidente informa que terminan de intervenir los Concejales voceros, y le da la 
palabra a los Concejales no voceros. 
 
El Presidente le da el uso de la palabra al H. Concejal JORGE LUIS 
COLMENARES ESCOBAR: Quiero ser muy rápido porque ya los colegas han 
mencionado la problemática del BOGDATA, quiero decirle Señor Secretario, que 
esta plataforma ha sido un fracaso completo, el día de ayer mi mama iba a pagar 
el impuesto y no pudo bajar el impuesto, pero nos han tratado de convencer de un 
perfecto funcionamiento de esta plataforma, este aplicativo ha sido lento, ha 
presentado más fallas que soluciones.  
  
El Presidente le da el uso de la palabra al H. Concejala: DORA LUCÍA BASTIDAS 
UBATÉ: Yo siempre resalto el papel de los contribuyentes bogotanos, creo que 
son los que se merecen un aplauso permanentemente, porque durante la 
pandemia no dejaron de pagar los impuestos, y tampoco en que la plataforma 
tuviera problemas, pero ahora con esta nueva plataforma el problema es terrible, 
el cambio nos sugestiona, entonces aquí lo que tenemos que trabajar es en la 
cultura ciudadana.      
 
El Presidente le da el uso de la palabra al H. Concejal CELIO NIEVES HERRERA: 
Lo que yo quiero manifestar frente a la cultura tributaria es positivo, esto tenemos 
que reconocerlo a pesar de los hechos y las dificultades que ha generado 
BOGDATA, me valgo de algunas recomendaciones de la Veeduría Distrital, donde 
se manifiesta que hay que eliminar una series de dificultades para garantizar que 
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los nuevos pagos tributarios, no tengan dificultad y disminuir los riesgos que se 
puedan generar por perdida de información a la ciudadanía bogotana. 
 
El Presidente le da el uso de la palabra al H. Concejala MARÍA CLARA NAME 
RAMÍREZ: Creo que aquí nos une una preocupación fundamental como 
Concejales, por su puesto es la pérdida de confianza y de cultura tributaria que 
tenemos en nuestra ciudad, realmente Bogotá se ha destacado por ser 
responsable en este aspecto, y de esta forma hay que mencionar que desde 
octubre del año 2020, la Veeduría Distrital ha venido alertando estos grabes 
problemas sobre el funcionamiento de la plataforma BOGDATA. 
 
El Presidente le da el uso de la palabra al H. Concejal NELSON CUBIDES 
SALAZAR: Nosotros estamos en el debate que anuncia el fin de la cultura 
tributaria en Bogotá, y esa es desafortunadamente la realidad que hay que señalar 
el día de hoy, estamos hablando de un contrato de un precio altísimo, y con 
posibles irregularidades en la mayor parte de este proceso, y esto también pone 
en entredicho el recaudo en efectivo que hemos tenido en la ciudad, sobre estas 
implicaciones la gestión tributaria por supuesto viene siendo impactada.    
 
El Presidente le da el uso de la palabra al H. Concejal MARCO ACOSTA RICO: 
Quiero sumarme a esta preocupación de esas filas interminables en los 
supercades para poder pagar estos impuestos y demás, también hay muchas 
quejas por las redes sociales, asique con esta preocupación que se ha venido 
expresando este Concejo, con respecto a esta plataforma que estado fallando 
para poder pagar. 
 
El Presidente le da el uso de la palabra al H. Concejala MARÍA FERNANDA 
ROJAS MANTILLA: Quiero decir algo breve, quiero felicitar a la colega María 
Victoria, creo que ha hecho una muy buena intervención, yo me pregunto, no 
puede ser que no haya sanción para el contratista, ante los evidentes 
incumplimientos y daño a la ciudad, tiene que haberlo, y estamos perdiendo una 
oportunidad de aumentar la confianza en la institucionalidad.  
 
El Presidente le da el uso de la palabra al Señor Juan Mauricio Ramírez Cortés, 
Secretario Distrital de Hacienda: Quiero trasmitir que este es un proceso que ha 
tenido problemas, quiero también decir que no se encontró méritos para poner 
sanción al contratista, también hay demoras en las liquidaciones a los contratistas, 
cual es el plan de choque que hicimos al mandar las facturas a los estratos uno y 
dos, también para los estratos 3 para los mayores de 60 años, y por su puesto el 
plan de choque también fue aplazar las fechas en el calendario, quiero también 
decirle a la Concejal Marisol, los procesos sancionatorios están abiertos, es decir, 
pueden ocurrir siempre que se abra un proceso de incumplimiento, quiero 
informarles que las respuestas concretas las haremos por escrito. 
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El Presidente le da el uso de la palabra al H. Concejala MARÍA VICTORIA 
VARGAS: Quiero decirle al Señor Secretario de Hacienda, que en la intervención 
que hizo, las respuestas que ha dado, yo lo califico como un vendedor de 
ilusiones. 
 
5. COMUNICACIONES Y VARIOS  

  
Trámite de impedimentos y recusaciones. 
 
El Secretario informa que se registraron veintidós 22 H. Concejales y no contamos 
con quorum decisorio. 
 

El Presidente ordena al Secretario que se levante la Sesión Plenaria.  
 
El Secretario procede a informar que siendo la 12:38 a.m. del día de hoy miércoles 
11 de mayo del 2022, se levanta la Sesión del Concejo de Bogotá D.C. 
 
 
 
 
 
 

SAMIR JOSE ABISAMBRA VESGA 
Presidente 

 
 
 
 

CARLOS ARTURO DUARTE CUADROS 
Secretario General de Organismo de Control (E) 

 
 
 
Elaboró: Gustavo Beltrán García, Contratista 

Revisó: José Del Carmen Montaña Torres, Asesor 105  

   
 
 
 
 
 
 


